
L' «     EQUITABLE     », c'est quoi ?  
Commerce et… équitable : 2 mots qui pourraient sembler difficiles à 
associer.  Et  pourtant  certains  s’y  sont  risqués  depuis  plusieurs  
décennies.

Un peu d’histoire
Le commerce équitable trouve ses origines dans les années 60. Lors d'une 

Conférence des Nations Unies, plusieurs pays du Sud réclament une meilleure 
rémunération du travail de leur population. Ils comptent ainsi avoir les moyens 
d’entrer dans une dynamique de développement plutôt que de dépendre des 
aides. " Trade not aid - Du commerce mais pas la charité" : cette revendication 
n'est malheureusement pas entendue par les Etats et les acteurs économiques. 
Le prix des matières premières ne cesse de diminuer et les règles du 
commerce international sont de plus en plus pénalisantes pour les producteurs 
les plus fragiles qui se trouvent face à des intermédiaires puissants et à des 
marchés peu transparents. Seuls quelques militants répondent à cet appel. 
Parmi eux, un prêtre français, l'abbé Pierre...

Une autre démarche de commerce
Le commerce équitable est avant tout une autre démarche de commerce 

dont l'objectif est, à terme, de modifier profondément les règles 
commerciales. Il est fondé sur des principes qui doivent permettre aux 
producteurs de vivre dignement de leur travail : relations de longue durée, prix 
stables pour ne pas dépendre de l'arbitraire du marché, préfinancement de la 
production pour éviter les usuriers, respect de la justice sociale, protection de 
l’environnement, transparence financière, fonctionnement participatif et 
démocratique … Des études montrent que pour le million et demi de petits 
producteurs concernés qui font vivre plusieurs millions de personnes, le 
changement est positif : prix plus rémunérateurs, amélioration de leurs 
compétences professionnelles, meilleure approche du marché...



Et chez nous ?
Le commerce équitable ne peut avoir un sens que si l'ensemble des 

acteurs de la chaîne économique y trouve son compte. Le soudain engouement 
des grandes surfaces pour ce marché représente donc un risque important, 
puisque leurs méthodes sont à l'opposé des valeurs de ce système: respect de 
la personne et valorisation du travail de tous!

Nous avons donc choisi de travailler avec des distributeurs indépendants, 
au risque de subir les aléas qui sont ceux d'un tel système: nos 
approvisionnements dépendent d'une production artisanale, qui dépend elle-
même des conditions climatiques (et aussi sociales)... Beaucoup de facteurs qui 
font que parfois, des produits viennent à manquer chez nous. Ici, la loi de la 
nature remplace la loi du plus fort!

Pas convaincus ?
Venez nous voir! Le commerce équitable est un ensemble de valeurs qu'il 

est  impossible  de  décrire  en  quelques  lignes...  Nous  avons  voulu  créer  un 
magasin  à  taille  humaine,  et  ça,  ça  ne  peut  pas  s'apprécier  sur  un  site 
internet...

A bientôt!
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